

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah melewati pengolahan data dan analisis data serta fakta-fakta yang ada di lapang selama proses penelitian dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Model Pendekatan taktis memberikan pengaruh yang signifikan terhadap hasil belajar keterampilan bermain futsal.
2. Model pendekatan taktis memberikan pengaruh yang lebih tinggi dan signifikan terhadap hasil belajar keterampilan bermain futsal.
3. Model pendekatan taktis memberi pengaruh yang signifikan terhadap kemampuan penguasaan keterampilan bermain siswa dalam situasi permainan futsal daripada sebelum siswa mengenal model pendekatan taktis.

B. Implikasi

Berdasarkan hasil dari penelitian, dapat dikatakan model pendekatan taktis dapat menjadi model pembelajaran yang bisa digunakan oleh para guru PJOK di sekolah menengah pertama. Dari hasil penelitian ini, ada beberapa implikasi penting untuk pelaksanaan program pembelajaran PJOK di sekolah menengah pertama, dan dalam menerapkan model pendekatan taktis ini seorang guru harus mampu memenuhi kebutuhan siswanya dan mengarahkan siswa untuk mampu berfikir serta memahami materi pembelajaran yang sedang dipelajari dengan cara mengidentifikasi keterampilan gerak dasar siswa dari yang mudah hingga yang sulit, sehingga dapat membantu siswa dalam dalam memecahkan suatu masalah yang ada dalam pembelajaran tersebut.

Dalam konteks pembelajaran dengan menggunakan model pendekatan taktis seorang guru harus mampu memberdayakan siswanya sebagai model dan mendemonstrasikan keterampilan gerak. Kegiatan pembelajaran PJOK di sekolah, guru seharusnya mengorganisasikan aktivitas belajar dan pembelajaran terkait

dengan pengembangan kognitif dan metakognitif siswa. Misalnya, seorang guru dapat mendorong siswanya untuk melibatkan diri dalam proses pembelajaran dengan memberikan siswa kesempatan untuk mengarahkan aktivitas belajarnya. Oleh karena itu guru harus memiliki tujuan instruksional yang jelas serta dapat meningkatkan kesenangan siswa dalam belajar, sehingga siswa tidak terasa bosan dalam pembelajaran.

C. Rekomendasi

Berdasarkan kesimpulan yang telah di kemukakan, peneliti memberikan saran sebagai pertimbangan dalam hal mengembangkan kerjasama dalam pembelajaran permainan futsal untuk kedepannya. Adapun saran-saran yang akan peneliti sampaikan adalah sebagai berikut:

1. Kepada guru PJOK:

Hasil penelitian ini membuktikan bahwa dengan menggunakan pendekatan taktis siswa lebih terbantu dalam proses pembelajaran futsal di sekolah dan memberikan pengaruh hasil pembelajaran yang signifikan.

2. Kepada rekan-rekan Mahasiswa:

Kepada rekan-rekan yang akan melakukan penelitian mengenai pengaruh pendekatan taktis terhadap hasil pembelajaran permainan futsal, penulis menyarankan untuk melakukan penelitian di sekolah dengan menggunakan modifikasi permainan atau treatment sesuai dengan leveling sistem yang ada di pendekatan taktis dan selalu menggunakan sistem (Permainan-Latihan-Permainan) agar siswa lebih paham dalam melakukan suatu gerakan yang ada di futsal.

3. Bagi peneliti dan pembaca:

Diharapkan dapat melakukan penelitian lebih lanjut khususnya pada penelitian mengenai pengaruh pendekatan taktis terhadap hasil pembelajaran permainan futsal, agar penelitian ini tidak hanya sampai disini dan terus dikembangkan.

4. Perlu diadakannya publikasi pengaruh pendekatan taktis terhadap hasil pembelajaran permainan futsal terhadap siswa kepada guru penjas.

Demikian simpulan yang dapat penulis kemukakan, semoga hasil dari penelitian ini dapat bermanfaat bagi penulis maupun pembaca dan menjadi sumbangan yang berarti bagi kemajuan pendidikan Indonesia.